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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE: Aos 20 dias do mês de janeiro 

de 2014, às 8 horas, na sede do SeMAE, localizada na rua Antonio de Godoy, 2.181 - Jardim 

Seixas, compareceram os senhores Membros do Conselho Consultivo: Pedro Luiz Ribeiro 

Rodrigues – representante da ACIRP; David Marcelino Cardozo – representante da 

Associação de Bairros; Avilson Ferreira de Almeida-  representante da Associação dos 

Engenheiros; Hélio César Suleiman – representante  do Comitê das Bacias do Turvo/Grande; 

Edna Aparecida Laforga – representante do Conselho Municipal de Saúde; Esdras de 

Vasconcellos - representante dos Funcionários do SeMAE; Mara de Faria – representante do 

Instituto dos Arquitetos do Brasil; Dr. Valmes Acácio Campania – representante da OAB - 22ª 

Subsecção; Sabino Sidney Pietro - representante dos Usuários, Lourival Gomes da Silva - 

representante das Centrais Sindicais, Ricardo Pires de Albuquerque – representante da 

Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Carlos Roberto Ceron - representante da UNESP, 

que assinaram a lista de presença, atendendo a convocação da Superintendente do SeMAE e 

Presidente do Conselho, Ivani Vaz de Lima, estiveram presentes ainda, 10 servidores que 

assinaram a lista de presença. ABERTURA: Estavam presentes 12 membros, das 15 entidades 

que compõem o Conselho. A Presidente do Conselho, Ivani Vaz de Lima, declarou aberta a 

Reunião saudando os membros e servidores presentes.  LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA 

DA REUNIÃO ANTERIOR DO CONSELHO: A Presidente submeteu aos conselheiros a Ata da 

reunião anterior, a mesma fez a leitura e solicitou a inclusão na mesma de que as reuniões 

serão realizadas na segunda segunda-feira do mês às 8 horas. Ficou estabelecido que a 

próxima reunião será realizada no dia 10 de fevereiro. Na sequencia os membros relataram 

algumas observações que foram devidamente corrigidas, as cópias da mesma foi enviada às 

entidades que compõem o Conselho para assinatura. Ainda em relação a esta ATA, fica 

registrado que a empresa ALL solicitou a prorrogação de prazo para resposta do ofício 

encaminhado pelo SeMAE. APRESENTAÇÃO DO SISTEMA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA, 

(seus desafios e as melhorias que serão efetuadas neste ano de 2014): Dando 

continuidade, o Sr. Paulo Roberto Paganelli Dodi, Gerente de Operação e Manutenção do 

SeMAE, apresentou os funcionários da Coordenadoria do Sistema de Distribuição de Água - 

Engº Fábio Furlan, Coordenador da Estação de Tratamento de Água, e Engª Jaqueline de 

Freitas, Coordenadora do Sistema de Distribuição. Também foi apresentada aos membros do 

Conselho a Engª Ceci Bueno, Coordenadora de Geoprocessamento. Apresentação do SISTEMA 

DE ABASTECIMENTO DE AGUA: nº de Ligações: 131.797, nº de economias: 199.317, 
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Extensão da rede: 1.654,88 km e seus 114 sistemas de abastecimento. As Fontes de Captação 

Manancial de Superfície – Rio Preto abrange 28%; Manancial Subterrâneo Bauru 44% e Guarani 

28%. RESERVATORIOS: Elevados: 117 unidades; Reservatórios Semienterrados: 54 unidades; 

Poços Bauru: 235 unidades; Poços Guarani: 08 unidades e a E.T.A (Estação de Tratamento de 

Água): 01 unidade.  Capacidade de Reservação: 86.500m³ e  Capacidade de Produção Normal = 

153.630 m³. OBRAS DE MELHORIAS: Sistemas Contemplados Vivendas; Alto Alegre/João 

Paulo II, Eldorado/Dom Lafayete, São Deocleciano, Tarraf II, Caetano, Urano, Castelinho, 

Jaguaré, Viena, Ulisses Guimaraes, Eldorado, Solo Pinheiro, Maria Lúcia, dentre os outros com 

novos poços. OPERACIONALIZAÇÃO DOS RESERVATÓRIOS APOIADOS será realizada a 

setorização, execução de rede para a zona alta (bombeamento), baixa gravidade, instalações 

elétricas e hidráulicas e automação dos poços. OPERACIONALIZAÇÃO DOS 

RESERVATÓRIOS APOIADOS: Aumento da capacidade de Reservação em 20.000m
3
 dos 

reservatórios Tarraf, Caetano, Urano, Castelinho, Jaguaré, Viena, Ulisses Guimarães, Eldorado, 

Solo Pinheiro e Maria Lúcia. Apresentou também mapa onde serão perfurados novos poços, 

informou sobre como é realizado o trabalho da equipe de desobstrução de redes, incluindo 

divulgação de algumas fotos e materiais obstruídos com carbonato de cálcio. OUTROS 

ASSUNTOS: Sr. Ricardo, representante da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 

Urbanismo, perguntou se quando é retirada muita água do poço profundo existe a possibilidades 

do solo rebaixar. O gerente de Planejamento e Obras do SeMAE, Luciano Passoni, explicou que 

os poços do Aquífero Guarani são compostos por uma rocha esponjosa e que não existe essa 

possibilidade de rebaixamento. Sr. Nei, representante dos usuários, indagou que, diante do 

exposto, chega-se a conclusão de que estamos no limite da captação de água, a projeção para 

o futuro é a água do rio Grande. Luciano explicou que sim, e que o projeto executivo para a obra 

foi contemplado pelo Governo Federal. Explicou também que com a perfuração dos 11 poços na 

região Norte haverá um equilíbrio no Sistema. Falou também que hoje a Autarquia faz a 

manutenção corretiva de poços, mas depois das melhorias o SeMAE poderá trabalhar com a 

manutenção preventiva. Dr. Valmes, representante da OAB, questionou se após as melhorias 

que serão realizadas o Sistema, o abatecimento será 100% por gravidade ou por meio de 

bombas. A Engª Jaqueline explicou que o nosso Sistema é todo interligado composto por 114 

sistemas, 2 poços e 1 reservatório, e mesmo com a captação no Rio Grande, parte precisa de 

bombeamento. Profº Ceron, representante da UNESP, salientou que a captação de água 

superficial é mais barata que a captação dos poços, como a Represa representa 30% do nosso 
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abastecimento, por que trocar nossa Represa e os poços para captar água do Rio Grande. 

Luciano explicou que em 2025 as estimativas são de que haverá falta de água e que o nosso 

PDA Plano Diretor de Água não estimou o crescimento tão rápido da nossa cidade. Sr Pedro, 

representante da ACIRP, pergunta se a captação de água do Rio Grande tem data para entrar 

em operação, pois fez parte dos Conselhos anteriores e este projeto estava previsto para 

2014/2015. O Engº Waldo Villani, Assessor de Gestão Ambiental do SeMAE, explicou que no 

PDA – Plano Diretor de Água a parte relativa à água está no prazo estabelecido e com o projeto 

executivo para trazer água do Rio Grande pronto a Autarquia irá em busca de financiamento, 

pois é uma obra muito cara. Sr. Hélio, representante do Comitê da Bacia Hidrográfica 

Tuvo/Grande, primeiramente parabenizou a equipe de distribuição de água e perguntou se na 

setorização de abastecimento está previsto a instalação de Macros e Micros medidores, pois 

tem se preocupado com as grandes perdas. A Engª Jaqueline explicou que foram instalados os 

Macros medidores nos 114 sistemas. Sr. Hélio gostaria também de ter conhecimento do PDA -

Plano Diretor de Água e saber qual os índices reais de perdas, como dar conhecimento para a 

comunidade em geral, ele acha que com a setorização nós conseguiremos detalhar melhor e 

fazer uma campanha de conscientização, pois o consumo de água per capita de Rio Preto é o 

maior do Estado de São Paulo. Dr. Valmes sugeriu que para as próximas reuniões os materiais 

que serão apresentados sejam encaminhados com antecedência, desta forma os membros 

poderão analisar melhor os temas da pauta. Ele pergunta, tendo em vista que a Represa 

abastece 30% da população, se ela vai acabar com a chegada da água do Rio Grande e se os 

poços vão parar. Sr Luciano esclareceu que a Represa faz parte de um sistema e não existe a 

possibilidade de acabar, buscar água no Rio Grande vai possibilitar um regime de 

funcionamento, vamos explorar menos os poços profundos, fechar aqueles que não têm mais 

produção, com isso teremos outras opções de abastecimento. Dr. Valmes perguntou sobre o 

desassoreamento da Represa, se a mesma não poderia ter equipes constantes com maquinário. 

Luciano explicou que não, nossa Represa tem um filtre no fundo muito fino e a Autarquia está 

buscando novas tecnologias para que haja o mínimo de impacto na água. ENCERRAMENTO: 

Dra Ivani explanou sobre a angustia da falta de água em alguns bairros, mas salientou que o 

SeMAE está investindo muito para melhorar todos os sistemas. Sr. Avilson representante da 

Sociedade dos Engenheiros sugere uma reunião para que seja apresentado um trabalho 

específico para perdas juntamente com um estudo para conscientização da população. A 

Superintendente e Presidente do Conselho agradeceu a presença de todos. Nada mais havendo 
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a ser tratado, encerrou-se a presente reunião, lavrando-se a presente ata, que será 

encaminhada aos Conselheiros presentes, que vai devidamente assinada por 

mim,____________________,Aline Flávia Martinho Myazaki, que a elaborei, e pela Sra. 

Presidente do Conselho Consultivo do SeMAE_____________________Ivani Vaz de Lima.    

 

 

 

PEDRO LUIZ RIBEIRO RODRIGUES   DAVID MARCELINO CARDOZO 

ACIRP - Associação Comercial    Associação de Bairros 

 

 

 

AVILSON FERREIRA DE ALMEIDA    HÉLIO CÉSAR SULEIMAN 

Associação dos Engenheiros     Comitê das Bacias do Turvo Grande  

    

 

 

EDNA APARECIDA LAFORGA     ESDRAS DE VASCONCELLOS 

Conselho Municipal de Saúde     Funcionários do SeMAE    

 

MARA DE FARIA       VALMES ACÁCIO CAMPANIA  

IAB –Instituto dos Arquitetos do Brasil    OAB 22ª Subsecção   

   

 

 

 

SABINO SIDNEY PIETRO    LOURIVAL GOMES DA SILVA 

Representante dos Usuários     Representante das Centrais Sindicais 

 

 

 

RICARDO PIRES DE ALBUQUERQUE  CARLOS ROBERTO CERON   

Secretaria do Meio Ambiente e Urbanismo    UNESP - Universidade Estadual Paulista  

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 


